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Ata da 46ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 13 (treze) dias do mês de 

dezembro do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 46ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura, presidida pelo Vereador 

Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José Sanson Junior, 1º Secretário, e Gilberto 

Rogalski, 2º Secretário, e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira 

(Vane), Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla e Rogério Czelusniak. Havendo número legal de 

Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou aberta a sessão e convidou 

todos a acompanhar a execução do Hino à Palmeira. Determinou a leitura da ata da sessão especial e 

da sessão ordinária anteriores, que foram colocadas em discussão e aprovadas por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 661/2022, de 13/12/2022, em 

referência ao ofício 402/2022 e à indicação 226/2022, encaminhando cópia do processo 

administrativo 22156/2022, no qual consta parecer do Departamento de Meio Ambiente informando 

que será realizado estudo para verificar a viabilidade de colocação de lixeiras no local indicado; 

ofício 662/2022, de 13/12/2022, em referência ao ofício 397/2022 e ao requerimento 113/2022, 

encaminhando cópia do processo administrativo 22149/2022, no qual consta parecer do 

Departamento de Contabilidade, Finanças e Orçamento com as informações solicitadas; ofício 

663/2022, de 13/12/2022, em referência ao ofício 31/2022 da Comissão de Fiscalização, 

encaminhando cópia do processo administrativo 21483/2022, no qual consta parecer do 

Departamento de Compras e Licitações com as informações solicitadas; ofício 664/2022, de 

13/12/2022, encaminhando para apreciação os projetos de lei 5990/2022, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar, no valor de R$ 900.000,00” e 5991/2022, que “autoriza a abertura de 

crédito adicional especial, no valor de R$ 2.048,76”; ofício 665/2022, de 13/12/2022, em referência 

ao ofício 387/2022 e à indicação 217/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 

21479/2022, no qual consta parecer do Departamento de Obras Urbanas informando que está em 

fase de homologação o processo licitatório para contratação de empresa especializada na execução 

de obras de ampliação da rede de distribuição de energia elétrica; ofício 666/2022, de 13/12/2022, 

em referência ao ofício 186/2022 e às indicações 121 e 122/2022, encaminhando cópia do processo 

administrativo 11148/2022, no qual consta parecer da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Rural informando que foi iniciada uma força tarefa para melhoramento das estradas na região, no dia 

17/11; ofício 667/2022, de 13/12/2022, em referência ao ofício 94/2022 e às indicações 70, 71 e 

72/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 7492/2022, no qual consta parecer do 

Departamento de Desenvolvimento Urbano e Projetos e do Departamento de Esporte e Lazer 

informando que as indicações foram atendidas; e ofício 668/2022, de 13/12/2022, em referência ao 

ofício 27/2022 da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, encaminhando 

informações complementares sobre o projeto de lei 5983/2022; do senhor Fernando Furiatti Saboia, 

Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, ofício 74/2022/AT, de 28/11/2022, em referência 

ao ofício 101/2022 e ao requerimento 36/2022, encaminhando a informação 831/2022 do 

DOP/CETS sobre a colocação de “lombadas” na PR-151; da Comissão de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação requerimento 116/2022, solicitando prazo de 15 dias para emissão de pareceres ao 

projeto de lei 5979/2022, ao substitutivo ao projeto de lei complementar 34/2022 e ao projeto de lei 

complementar 36/2022; da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização 

requerimento 117/2022, solicitando prazo de 15 dias para emissão de pareceres ao projeto de lei 

5979/2022 e ao projeto de lei complementar 36/2022; da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas 

requerimento 118/2022, solicitando prazo de 15 dias para emissão de parecer ao projeto de lei 

complementar 36/2022; do Vereador Joslei Sequineli indicação 234/2022 à Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Rural, indicando a colocação de iluminação pública nos locais que especifica na 

localidade de Vilinha de Papagaios Novos e indicação 235/2022 à Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Rural, indicando a substituição das lâmpadas queimadas dos postes de iluminação 

pública da localidade de Vilinha de Papagaios Novos; do Vereador Gilberto Rogalski indicação 

236/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando a substituição das 

lâmpadas queimadas dos postes de iluminação pública localizados na PR-151, nas proximidades das 

casas do DER; das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização pareceres ao projeto de lei 5989/2022. Concluída a leitura da 

matéria do expediente, o senhor Presidente determinou a verificação dos Vereadores presentes e dos 



 

Câmara Municipal de Palmeira | Rua Cel. Vida, 211 – Centro | (42) 3252 - 1648 | www.palmeira.pr.leg.br 

inscritos para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores, com exceção do 

Vereador Vaguinho. O Vereador Odair Sanson Junior inscreveu-se para fazer uso da palavra com o 

assunto “COMAP”. Cumprimentou o senhor Presidente, demais Vereadores, público que 

acompanhou à sessão e o senhor Prefeito Municipal. Disse que fez uso da tribuna para homenagear a 

Cooperativa dos Motoristas Autônomos de Palmeira. Estendeu seus cumprimentos a todos os 

motoristas, uma das mais importantes profissões do país, principalmente do ponto de vista 

econômico. Disse que em Palmeira há vários motoristas que merecem reconhecimento, não apenas 

pelo trabalho que realizam, mas pelo envolvimento na vida em sociedade e posicionamento em um 

momento crítico no país. Destacou as manifestações de alguns caminhoneiros após as eleições, os 

quais se posicionaram contra o resultado da eleição presidencial, exercendo seu direito de 

manifestação, apesar de terem sido chamados de baderneiros e golpistas, principalmente pela 

imprensa. Disse que os motoristas estavam tentando defender um Brasil sem corrupção, uma 

economia livre e o direito de ir e vir. Que esses profissionais fizeram um grande sacrifício, deixando 

as suas famílias e o conforto dos seus lares para exercer a sua cidadania nas estradas e cumprirem as 

suas responsabilidades como brasileiros. Expressou o seu orgulho e os seus agradecimentos à classe. 

Disse que ser motorista não é fácil, ainda mais quando se é autônomo, pois as condições de trabalho 

são desafiadoras, como os preços dos combustíveis, as más condições das estradas, a sazonalidade 

das demandas e as jornadas de trabalho estressantes. Relatou que os profissionais autônomos ficam 

extremamente vulneráveis em diversas situações, expondo-se a riscos e prejuízos, sendo que a 

afiliação a uma cooperativa é uma forma de amparo para esses profissionais. Que pensando nisso, 

no dia 18/9/2021, pelos ideais dos motoristas autônomos, nasceu a COMAP, atualmente a única 

organização de caminhoneiros autônomos no Município. Disse que naquela mesma data foi 

realizada a assembleia geral e eleita a diretoria da cooperativa, que tem como Presidente o senhor 

Tiago Bruginski, Vice-presidente o senhor Eduardo Hass, Secretário o senhor Ilson Barreto, 

Tesoureiro o senhor Paulo Delfrate e Vice-tesoureiro o senhor Anacleto Baptista, além do Conselho 

Fiscal, composto pelos senhores Vilson de Paula, João Góes e Edilson da Silva. Relatou que a 

COMAP possuí 23 cooperados, todos caminhoneiros de Palmeira, que acreditam e investem nessa 

união, e que o objetivo da cooperativa é prestar serviços aos seus membros, congregando os 

motoristas autônomos de cargas rodoviárias especializadas ou não de sua área de ação, assim 

classificados conforme legislação em vigor, e promovendo a ampla defesa dos seus interesses 

econômicos e profissionais, através de atividades ligadas ao transporte rodoviário de cargas, exceto 

produtos perigosos e mudanças internacionais. Disse que por acreditar que cada caminhoneiro é um 

guerreiro que merece ser homenageado e reconhecido por todos os setores da sociedade, propôs uma 

moção de aplausos à COMAP, reconhecendo essa importante instituição que une e auxilia esses 

profissionais autônomos. Relatou que após a sessão seria realizada a entrega da moção. Disse que 

está trabalhando com o Prefeito e com um grupo de Vereadores para disponibilizar um espaço para 

que a COMAP consiga fazer um estacionamento. Desejou sucesso à cooperativa e ressaltou que 

merecem reconhecimento e respeito pelo importante trabalho que realizam. Agradeceu a atenção. 

Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e votação única, em separado, 

foram aprovados por unanimidade os requerimentos 114, 115, 116, 117 e 118/2022. Em discussão e 

votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 228, 229, 230, 231, 232 e 

233/2022. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade o projeto de 

lei 5988/20222 e o projeto de resolução 149/2022. Em 1ª discussão e votação foi aprovado por 

unanimidade o projeto de lei 5989/2022. Finalizada a votação das matérias da ordem do dia, o 

senhor Presidente encaminhou às Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de 

Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 5990 e 5991/2022 para análise e 

emissão de pareceres. O Vereador Rogério Czelusniak inscreveu-se em explicação pessoal com o 

assunto “cooperativa dos motoristas”. Cumprimentou os motoristas presentes e aqueles que estão 

assistindo à sessão pela TV Câmara e todos os demais. Parabenizou essa classe e o 1º Secretário 

pelo discurso. Complementou que os motoristas não tem horário para trabalhar e estão sujeitos aos 

perigos do asfalto e dos assaltos. Disse que tem certeza que todos os Vereadores aprovarão a cessão 

de terreno para a COMAP. Parabenizou o seu cunhado Oto, que está na profissão de motorista há 

quase 30 anos e nunca se envolveu em acidentes. Falou que espera que sempre haja incentivo do 

Prefeito e dos Vereadores para a cooperativa. Agradeceu a atenção. O Vereador Vane inscreveu-se 

em explicação pessoal com o assunto “redução de iluminação pública”. Cumprimentou todos. Disse 

que é parceiro da COMAP e o Executivo precisa apoiá-los, escutar as necessidades e pô-las em 
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prática. Que apoia essa classe de trabalhadores, que é o coração do país e deve ser enaltecida. 

Relatou que fez uma indicação ao Poder Executivo solicitando a alteração da Lei Complementar 

5/2018, que trata da taxa de contribuição para o custeio do serviço de iluminação pública, para que 

haja um desconto no valor cobrado. Que em reunião realizada com o Secretário Marcos Bordinhão, 

foi repassado que será realizada uma redução de 50% dessa taxa. Expressou sua felicidade porque 

toda a população de Palmeira poderá sentir no bolso que a iluminação pública ficará mais barata. 

Agradeceu a atenção. O Vereador Odair Sanson Junior inscreveu-se em explicação pessoal com o 

assunto “agradecimento”. Agradeceu ao Vereador Rogério pela complementação do seu discurso.  

Disse que é uma alegria receber na Câmara o pessoal da COMAP, por quem tem grande carinho, 

para receberem a moção de aplausos, e espera que sirvam de motivação para que outras categorias 

se organizem. O senhor Presidente agradeceu a presença dos membros da COMAP, parabenizou-os 

pela iniciativa de se organizarem em uma cooperativa, fortalecendo as reivindicações da categoria, e 

desejou-lhes sucesso. Disse que sabe das dificuldades da categoria. Que a Câmara está atenta e a 

cessão de terreno para estacionamento dos caminhões será avaliada com bastante carinho. 

Parabenizou os colegas Vereadores, servidores e todos que estão diretamente ou indiretamente 

envolvidos na administração da Casa pela classificação em 5º lugar no ranking de transparência das 

Câmaras Municipais do Estado do Paraná, realizado pelo Tribunal de Contas do Estado. Relatou que 

desde o início da sua gestão tem falado com os nobres colegas e sido bem recebido. Elogiou a 

atitude dos servidores da Câmara, que são altamente competentes e eficientes. Destacou que 

orientou que fossem divulgados todos os dados não que não tivessem alguma restrição legal, mesmo 

que não houvesse obrigação, porque o cidadão palmeirense tem o direito de saber o que, como e 

onde está sendo gasto o orçamento da Câmara Municipal. Disse que os administradores têm o dever 

de administrar os recursos públicos de forma correta, perfeita e que traga resultados e que a sua 

gestão teve como base a austeridade, a seriedade e a transparência. Ressaltou a importância desse 

ranking organizado pelo Tribunal de Contas, que é fiscal da Câmara, o qual evidencia o trabalho 

sério realizado, que não irá parar por aí. Relatou que a Câmara de Palmeira teve um índice de 

99,05% de transparência. Disse que a Câmara tem um saldo positivo em caixa. Que conforme 

determina a Constituição esses recursos devem voltar ao Poder Executivo como fonte livre, mas em 

conversa com o Prefeito Sergio, que é muito sensível, ficou entendido que os Vereadores poderão 

direcionar esse dinheiro para algumas Secretarias nas quais entendam haver maiores necessidades. 

Destacou que no ano passado isso também foi realizado, com a anuência do Poder Executivo, e 

foram adquiridos um britador e duas caçambas no montante de quase R$ 1,2 milhões. Relatou que 

esse ano, com esses recursos, a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural adquiriu uma 

patrola nova e uma pá carregadeira grande e no final do mês será destinado R$ 550 mil para compra 

de um comboio. Que foram destinados, ainda, para a Secretaria Municipal de Saúde, R$ 350 mil 

para aquisição de três carros novos para transporte de pacientes. Disse que a Câmara não é um anexo 

ou “puxadinho” do Executivo, tendo autonomia, autoridade e respeitabilidade, e se preocupa em 

trabalhar em prol da população, apoiando o Executivo nas boas causas. Falou que precisaria haver 

uma Secretaria da Felicidade para trazer alegria para o povo. Relatou que no início do ano a Câmara 

levantou a bandeira para elevação da entrância da Comarca de Palmeira, que permanece como 

inicial desde que foi instalada em 1897. Que foi feito um grupo de trabalho do qual participaram o 

Executivo de Palmeira, o Executivo e o Legislativo de Porto Amazonas, a Juíza de Direito e o 

Promotor de Justiça da Comarca e também a OAB de Palmeira. Disse que há quase 12 mil processos 

acumulados e que as audiências já estão sendo marcadas para 2024, demorando mais que o INSS. 

Que o Vice-presidente da OAB comunicou que houve uma mudança na presidência do Tribunal de 

Justiça e abriu-se uma luz para a continuidade dessa reivindicação, que facilitará a vida 

principalmente das pessoas mais humildes que precisam de pensão alimentícia, reconhecimento de 

paternidade, medicamentos, aposentadorias, retificações de documentos, entre outras. Destacou que 

os Vereadores estão atentos, ativos e de mangas arregaçadas para fazer o melhor pela população de 

Palmeira. Não havendo mais nada a ser tratado, o senhor Presidente comunicou que a próxima 

sessão ordinária seria realizada no dia 20 de dezembro, no horário regimental, constando na ordem 

do dia a discussão e votação única das indicações 234 a 236/2022 e a 2ª discussão e votação do 

projeto de lei 5989/2022. Agradeceu a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo 

povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos 

senhores Presidente e 1º Secretário. 


